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Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Iniziamo questo Consiglio Comunale.  

Chiedo al Segretario Generale Dott. Petrucciani di verificare le presenze. 

Adesso gli passo il microfono. 

 
Segretario Generale Dott. Angelo Petrucciani 

Buonasera. Cominciamo con l’appello. 

 

Il Segretario Generale procede all’appello nominale.  

 

n. 
d’ord. 

 
NOME E COGNOME  

 
Present
e 

1 Palma Michele  SI 

2 De Pasquale Francesco SI 

3 Andreazzoli Giuseppina NO 

4 Barattini Franco SI 

5 Barattini Luca NO 

6 Bassani Cesare NO 

7 Benedini Dante NO 

8 Bernardi Massimiliano NO 

9 Bertocchi Barbara SI 

10 Bottici Cristiano NO 

11 Crudeli Roberta NO 

12 Del Nero Daniele SI 

13 Dell’Amico Stefano SI 

14 Guadagni Gabriele SI 

15 Guerra Tiziana SI 

16 Lapucci Lorenzo SI 

17 Montesarchio Giovanni SI 

18 Paita Marzia Gemma SI 

19 Raffo Daria SI 

20 Raggi Daniele SI 

21 Rossi Francesca NO 

22 Serponi Elisa NO 

23 Spattini Nives SI 

24 Spediacci Gianenrico NO 

25 Vannucci Andrea NO 

       | Totale presenti:                             14 

       |Totale assenti:                                n.11 

 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

14 presenti, quindi c’è il numero legale. 
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La seduta è aperta e valida.  

Nominiamo subito i 3 scrutatori: Montesarchio, Guerra e Lapucci. 

 

PUNTO N.1 ODG – COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE.  

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Non ci sono verbali da approvare, quindi devo fare velocemente un paio di comunicazioni. 

Una è che mi hanno comunicato che sarebbero stati assenti per motivi di salute i consiglieri 

Rossi, Bassani e Serponi, e il Vicepresidente Bottici mi ha fatto sapere che una buona parte dei 

consiglieri di maggioranza sarebbero stati assenti. 

È una seduta particolare a causa dell’emergenza Coronavirus, siamo stati infatti costretti a non 

consentire l’accesso al pubblico alla Sala Consiliare. La pubblicità della sedute è comunque 

garantita dai verbali che verranno redatti, dagli atti che saranno resi pubblici non appena 

approvati, ed infine dalla diretta streaming a cui i cittadini possono accedere dal canale 

YouTube del Consiglio Comunale, in cui si trova un collegamento anche sulla prima pagina del 

sito del comune. 

A causa di questo, nel rispetto delle prescrizioni del DPCM dell’8 e dell’11 marzo, abbiamo 

preso una serie di precauzioni per la sicurezza dei consiglieri e dei dipendenti, precauzioni di 

indicazioni operative che vado a riepilogare: 

Come avete visto l’ingresso dei consiglieri e della Giunta è stato separato per evitare di 

assembrarsi, è scaglionato, i consiglieri sono saliti dalla scala normalmente riservata al 

pubblico, scaglionati, mantenendo la distanza interpersonale di oltre un metro come previsto dal 

DPCM; 

I posti sono stati assegnati nominativamente e distanziati di ben oltre un metro, per mantenere 

questa distanza alcuni consiglieri sono seduti ai posti che normalmente sono riservati al 

pubblico, e alcuni assessori sono seduti nelle seggiole poste di fronte al banco di Presidenza; 

Essendo queste sedute sprovviste di microfono, quelle del pubblico e quelle dove sono sedute 

alcuni assessori, coloro che volessero intervenire alzano la mano, io li vedo, gli assegno nella 

coda e poi li chiamo quando è il loro turno di intervenire, e andranno ad intervenire al microfono 

dove solitamente è seduta la consigliera Andreazzoli, cioè il primo in basso dal lato della 

minoranza; 

Si raccomanda a tutti i consiglieri, la Giunta e i dipendenti, di rimanere ai loro posti, in caso di 

necessità di alzarsi uno alla volta rispettando sempre la distanza interpersonale.  

Per chi avesse necessità di recarsi in un ufficio interno al comune o altre necessità, sempre mi 

raccomando di alzarsi uno alla volta uscendo da queste porte che sono dietro al banco di 

Presidenza; 

Concluso il Consiglio Comunale la raccomandazione è di uscire dalla stessa porta in cui si è 

entrati, uno alla volta e sempre mantenendo le distanze previste; 

Per la vostra sicurezza e anche quella dei dipendenti la Sala Consiliare è stata pulita con 

prodotti disinfestanti e sono a disposizione dei dispositivi per la sanificazione delle mani ai due 

ingressi della sala. 

Chiedo scusa ovviamente per il disagio ma è necessario per mantenere l’incolumità, non solo 

vostra e del personale dipendente, ma di tutta la comunità. 

Mi sento anche di ringraziare i consiglieri che sono presenti, perché questa sera andremo a 

discutere dei provvedimenti che sono di fondamentale importanza per i cittadini in situazioni di 

normalità, e lo sono ancora di più in situazioni di emergenza. Il comune eroga infatti servizi che 

sono vitali sempre per i cittadino, fanno capo al comune infatti la Protezione Civile, la Polizia 

Municipale, i Servizi Sociali, attraverso le sue partecipate il comune eroga servizi come la 

raccolta dei rifiuti, la sanificazione delle strade e dei posti pubblici che sta partendo in questi 

giorni, la gestione delle farmacie comunali e molti altri servizi ancora, che sono di importanza 

vitale. Dietro tutti questi servizi ci sono delle persone che lavorano e che a loro volta hanno 

bisogno di una macchina organizzativa alle spalle, perché dietro di queste ci sono dipendenti 

che si occupano dei loro stipendi, di comprare loro le attrezzature e macchinari che sono 
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necessari per erogare questi servizi fondamentali, insomma una grande macchina che è 

composta da centinaia di persone che non possono smettere di lavorare per il bene della 

comunità. 

Se come dicevo questi servizi sono importanti sempre per tutti i cittadini, diventano 

indispensabili e vitali in quelle fasce di popolazione che si trovassero ad affrontare momenti di 

difficoltà. 

In una situazione di emergenza come quella che stiamo vivendo, che porta con sé grandi 

incertezze, io credo che la macchina comunale debba essere resiliente, debba cioè essere in 

grado di adattarsi velocemente a qualsiasi scenario ci potesse riservare il prossimo futuro, le 

prossime settimane. Naturalmente tutti ci auguriamo che la nostra città, il paese e il mondo 

intero diciamo, ne esca nel giro di pochi giorni, ma la verità è che non siamo in grado di 

prevedere quanto questa emergenza potrà durare, e se così non fosse, cioè se non durasse 

solo pochi giorni o poche settimane, noi dobbiamo essere pronti ad affrontare altri scenari ed 

essere in grado di potenziare alla bisogna questo o quel servizio, spostando se necessario e 

velocemente capacità di spesa da una parte all’altra della macchina comunale. Insomma al di là 

delle scadenze imposte dalla legge non possiamo farci trovare impreparati nell’operatività del 

comune. 

Per questo ringrazio i consiglieri che oggi sono qui presenti anziché essere nella sicurezza delle 

loro case, ed infine ringrazio tutti i dipendenti comunali, particolarmente quelli che sono qui ma 

anche tutti quelli che in questi giorni si stanno dimostrando veramente molto disponibili ad 

adattarsi a questa nuova emergenza, alle nuove esigenze. 

Grazie ancora. 

 
PUNTO N.2 ODG – COMUNICAZIONI DEL SINDACO.  

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Apriamo quindi con le: “Comunicazione del Sindaco”. 

Se ha comunicazioni da fare prego signor Sindaco. 

Sindaco Francesco De Pasquale 

Grazie Presidente. 

Buonasera a tutti. 

Questa sera userò lo spazio dedicato alle comunicazioni per aggiornare il consiglio, e con il 

consiglio la città, sulla situazione dell’emergenza Coronavirus in corso, ovviamente con il focus 

sulla nostra città. 

Come sapete attraverso il sito del comune, social e la stampa locale, l’amministrazione informa 

quotidianamente la cittadinanza sull’andamento delle cose, il Consiglio Comunale offre quindi 

l’occasione di fare il punto e tirare le somme dei numeri che restano purtroppo preoccupanti. 

Intanto, per quanto riguarda i trend dei contagi posso dirvi che dall’arrivo dell’epidemia in città a 

fine febbraio, ricordiamo il primo caso la signora di Codogno, e siamo al 29 febbraio, abbiamo 

registrato un totale di 31 casi positivi, anzi ne approfitto per dare un aggiornamento che ho 

ricevuto or ora, siamo a 32 casi positivi, 61 provvedimenti di quarantena e purtroppo 3 decessi. 

In particolare negli ultimi 6 giorni siamo passati da 2 casi, la coppia di Codogno, a 31 e quindi 

aggiorniamo a 32 positivi. Molti di questi sono ricoverati in Ospedale, gli altri ovviamente sono a 

domicilio. 

Per questo voglio ringraziare pubblicamente a nome di tutta la città tutti, e dico tutti, gli operatori 

della Sanità, dai medici agli infermieri, che in condizioni spesso non semplici stanno 

assicurando la tenuta del nostro sistema sanitario, dimostrando professionalità, dedizione e una 

straordinaria generosità. 

Per questo oltre ad invitare quotidianamente i cittadini a seguire scrupolosamente le norme 

igieniche per il contenimento del contagio, e i provvedimenti del Governo per arrestare 

l’epidemia, ci siamo attivati per ridurre le occasioni di assembramento e di aggregazione, e 

devo essere sincero per un’amministrazione che sul ricostruire gli spunti di socialità ha fatto 

leva, non solo nel programma elettorale, ma nell’attività di tutti i giorni, essere qui a chiedere ai 

cittadini di evitare i luoghi di socialità e veramente drammatico oserei dire. 
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Per questo abbiamo chiuso i parchi pubblici, abbiamo chiuso la passeggiata sul Molo di 

Ponente del porto, per questo ho emesso un ordinanza nella quale appunto ho disposto la 

chiusura fino ad una data da stabilire in base all’evoluzione dell’epidemia. Abbiamo avviato 

controlli serrati sugli spostamenti monitorando un totale di circa 300 persone, e sporgendo una 

decina di denunce.  

Colgo l’occasione per ringraziare anche la Polizia Municipale che sta svolgendo un lavoro 

egregio, e la nostra Protezione Civile che a seguito dell’apertura del Centro Operativo 

Comunale ci sta garantendo un supporto H24 nella gestione di questa emergenza. 

Contestualmente consci che l’isolamento avrebbe potuto mettere in difficoltà tante persone, su 

iniziativa dell’Assessorato al Sociale, e grazie alla disponibilità dei suoi dipendenti, abbiamo 

attivato alcuni servizi di supporto alla popolazione, il numero verde innanzitutto 800055692, 

riservato agli anziani in condizione di solitudine o con problemi di salute, e i numeri della 

Protezione Civile 0585/641778 e 0585/641414 per i soggetti in quarantena e positivi, che 

avessero bisogno di aiuto nell’approvvigionamento di beni di prima necessità. 

Ricordiamo che chi è soggetto alla quarantena non può uscire di casa e quindi è chiaro che 

molto probabile che nel giro di qualche giorno abbia bisogno di essere supportato, soprattutto 

per quanto riguarda l’alimentazione o le medicine. 

Questi servizi sono possibili grazie alla disponibilità delle associazioni di volontariato alle quali 

va la mia più sincera gratitudine. 

Grazie poi alla collaborazione tra Assessorato all’Ambiente e Nausicaa abbiamo attivato anche 

il servizio di raccolta dei rifiuti per le persone che sono in quarantena, e che quindi non possono 

né uscire per acquistare i cibi ma nemmeno uscire per portare i rifiuti. 

Nei giorni scorsi inoltre abbiamo iniziato l’igienizzazione del territorio che andrà avanti anche nei 

prossimi giorni, per questo ringrazio il personale dell’Igiene Urbana di Nausicaa che sempre più 

si sta rivelando un supporto indispensabile per l’amministrazione. 

La nostra multiservizi si sta appunto rivelando un alleato fondamentale in questa emergenza, 

grazie alle sue numerose articolazioni che includono anche i servizi domiciliari, e il ruolo 

strategico delle farmacie comunali che effettuano consegne di medicinali a domicilio, anche a 

loro va il mio ringraziamento. 

Altrettanto prezioso, e ritengo opportuno non dimenticarlo, il lavoro dei dipendenti di CERMEC, 

che sta garantendo un servizio essenziale senza il quale chiaramente ci sarebbero enormi 

ripercussioni in città. 

Colgo l’occasione anche per ricordare un servizio, il servizio che viene svolto dai militi della 

Pubblica Assistenza, che anche loro con tutte le difficoltà che possono incontrare 

contribuiscono a tenere alta, da un lato la bandiera della nostra città dall’altro essere un 

supporto per tutti i cittadini che hanno difficoltà, e infine colgo l’occasione per ringraziare tutti, 

sottolineo tutti di nuovo, i dipendenti del comune che in questo momento di difficoltà stanno 

assicurando il funzionamento dell’Ente. 

Colgo infine l’occasione Presidente se me lo consente, di proporre un minuto di silenzio per le 

vittime di questo Coronavirus che ci auguriamo che non siano numerose, ma che purtroppo ad 

oggi ci troviamo a registrare. 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie signor Sindaco. 

Mettiamo in votazione la richiesta di un minuto di silenzio. 

Chi è favorevole alzi la mano. 

Favorevoli? Unanimità. 

Contrari? Nessun voto contrario. 

Astenuti? Nessun astenuto. 

Siamo tutti favorevoli, quindi facciamo un minuto di silenzio in memoria delle vittime del 

Coronavirus. 

*** Il Consiglio osserva un minuto di silenzio *** 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 
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Grazie. 

Se il Sindaco deve ancora terminare le comunicazioni prego. 

Sindaco Francesco De Pasquale 

Chiedo scusa se ne approfitto, ma volevo con l’occasione ricordare la vicinanza 

dell’amministrazione, ma direi penso anche di tutto il Consiglio Comunale, concedetemi questo 

eccesso di potere se così possiamo definirlo, per rivolgere un pensiero ai familiari delle vittime, 

perché non dimentichiamolo spesso i familiari ed i parenti più stretti sono in quarantena e non 

hanno avuto o non hanno comunque la possibilità di accompagnare i propri cari nell’ultimo 

saluto, e questo è veramente un ulteriore aspetto di quanto poi questa situazioni ci dimostri 

quanto poi l’uomo sia fragile di fronte a certe situazioni. 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie. 

Naturalmente tutto il consiglio si associa a questo pensiero.  

 
PUNTO N.3 ODG – COMUNICAZIONI DEI PRESIDENTI DI COMMISSIONE. 
Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Continuiamo con i nostri punti all’ordine del giorno, se ci sono comunicazioni da parte dei 

Presidenti di commissione? 

Una comunicazione del Presidente di Commissione Bilancio, prego consigliere Del Nero. 

Consigliere Comunale Daniele Del Nero 

Grazie Presidente. 

Io ci tengo a sottolineare quelli che sono stati i passaggi che ci hanno portato questa sera ad 

essere qua, nel senso che noi questa sera teniamo questo Consiglio Comunale in questa forma 

particolare, e avremo come elemento centrale dell’ordine del giorno in questo consiglio 

l’approvazione del Bilancio Previsionale. Ecco ci tengo a sottolineare come l’iter per 

l’approvazione del Bilancio Previsionale sia partito in maniera ordinata e ordinaria prima che 

l’emergenza raggiungesse questi livelli, quindi c’è stata l’approvazione della bozza da parte 

della Giunta, c’è stato il deposito, eravamo sostanzialmente come commissione, quindi dico 

come consiglio pronti ad approvarlo, e già focalizzati tra l’altro come idea di massima su questa 

data. 

Si sono sovrapposte tutta una serie di situazioni e ci siamo trovati catapultati nell’emergenza, 

ecco noi sentiamo assolutamente il dovere di sottolineare come la scelta di andare comunque 

in Consiglio Comunale, e non approfittare della proroga al 31 maggio sia stata una scelta 

fortemente voluta, e che noi ci teniamo a sottolineare come si tratti di nient’altro che di una 

responsabilità e di senso del dovere. 

La possibilità di approvare il Bilancio Previsionale entro il 31 maggio è concessa 

sostanzialmente come ulteriore proroga rispetto al termine del 30 aprile, ma sappiamo tutti 

come fino all’approvazione del Previsionale l’Ente vada avanti nell’esercizio provvisorio come 

accennava prima il Presidente, quindi ci sono tutta una serie di cose che sono importanti 

nell’ordinario e ancora più importanti in una situazione straordinaria, che forse non avremo 

potuto fare. 

Quindi il motivo per il quale stasera facciamo questo consiglio è assolutamente una questione 

di responsabilità, e approfitto assolutamente per respingere al mittente tutte quelle accuse che 

ci sono arrivate, che abbiamo letto anche sui giornali di oggi, perché alla fine fare questa scelta 

significa semplicemente adempiere a quello che noi consideriamo essere un dovere, e ci 

teniamo che le persone sappiano che questo dovere non può essere passato in secondo ordine 

semplicemente nascondendosi dietro al dito di quell’invito generale a stare a casa, che ripeto 

vale come indicazione generale per la popolazione ma ha tutta una serie di deroghe per tutti 

coloro che lavorano, per tutti coloro che fanno il loro dovere. 

Noi riteniamo che sia nostro dovere garantire alla città una gestione il più possibile in linea con 

quelle che sono le esigenze che sono già manifestate e che si manifesteranno, quindi ripeto 

respingiamo al mittente tutto quello di cui siamo stati accusati e che si è letto, perché è possibile 
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alterare la verità senza ricorrere alla bugia ma semplicemente tendendo ad alterarne la 

percezione. 

Ecco si sta raccontando la storia che questo Consiglio Comunale avrebbe potuto essere 

differito, non è vero! Non è assolutamente vero! È vero solo da un punto di vista formale, dal 

punto di vista del rispondere alle necessità della città non è assolutamente vero. 

Quindi riteniamo questa cosa doverosa, e nel respingere al mittente tutto quello che abbiamo 

letto, faccio mia, facciamo nostra, soltanto due righe di virgolettato che ho letto oggi sul 

comunicato congiunto di parte dell’opposizione, alla quale non si è unito il consigliere Lapucci 

che ringrazio anche per la presenza, ho letto tra virgolette “se l’incapacità non è aggettivabile la 

strumentalizzazione può essere rubricata soltanto nella spregevolezza”. Ecco su queste parole 

sono d’accordo, assolutamente d’accordo, la strumentalizzazione può essere rubricata soltanto 

nella spregevolezza. Questo è quello che ritenevamo opportuno dire. 

Per quanto riguarda il proseguo dei lavori di questo consiglio credo assolutamente superfluo 

procedere, almeno per quanto riguarda il nostro Gruppo, a discussione e dichiarazione di voto, 

perché in questa sede credo necessaria un economia di tempi. 

Grazie. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliere Del Nero. 

A proposito di economia di tempo se non è questa comunicazione condivisa dalla commissione 

la scomputerò dai suoi tempi di intervento durante la discussione del Bilancio. 

Si invito anche io a stringere i tempi delle discussioni. 

 
PUNTO N. 4 ODG – RICONOSCIMENTO EX ART. 194 D.LGS. 267/2000 FUORI BILANCIO 

DERIVANTE DALLA SENTENZA DEL TRIBUNALE DI MASSA N. 703/2019 “PEDRINI 

MORTALI S.r.l. / COMUNE DI CARRARA”. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Passiamo alla prima proposta di deliberazione che è il: “Riconoscimento debito fuori Bilancio 

derivante da sentenza del Tribunale di Massa Pedrini Mortali contro Comune di Carrara”. 

La illustra il Vicesindaco Martinelli che con un po' di pazienza aspetterà che gli dia il microfono. 

Prego Vicesindaco. 

 

Vicesindaco Matteo Martinelli 

Grazie Presidente. 

Come accennava, questo debito fuori bilancio, così come prevede l’art. 194 del Testo Unico, 

deve essere approvato dal Consiglio Comunale, in particolare si fa riferimento ad una sentenza 

avverso una sanzione elevata sull’ordinanza 135 del 2013, che ha visto l’Ente soccombere, 

pertanto siete chiamati a riconoscere un debito fuori Bilancio di 307 euro per spese legali. 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Vicesindaco Martinelli. 

Quindi se ci sono interventi in merito a questa proposta di debito fuori Bilancio? Si c’è una 

richiesta di intervento del consigliere Lapucci. 

Consigliere Comunale Lorenzo Lapucci  

Grazie Presidente. 

Mi consenta di fare un intervento che non ha niente a che fare con al delibera in questione, ho 

chiesto la parola prima, si vede che non è stato segnato sul computer. 

Ci tenevo a sottolineare il fatto che quando il consigliere Bottici, in veste di Vicepresidente del 

Consiglio Comunale, ha comunicato al Presidente che l’intera minoranza non avrebbe 

partecipato era perché anche io avevo detto che non avrei partecipato, quindi per correttezza 

nei confronti del consigliere Bottici voglio sottolineare questa cosa. 

Poi nel giro di un paio di giorni ho maturato un'altra idea per via di un dibattito interno a Forza 

Italia sulla questione di responsabilità, io non so dire se è giusto o sbagliato fare un Consiglio 
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Comunale sul Bilancio di Previsione, ho la mia idea che ormai il percorso, anche se non 

completamente compiuto, ha portato a questo Consiglio Comunale, quindi è più opportuno 

avere un Bilancio approvato che no, quindi al di là di tutto ho maturato gli ultimi due giorni da 

addivenire, non voglio giudicare nessuno perché poi ognuno è libero di fare quello che vuole, 

anche io avevo quell’idea di non venire quindi capisco i colleghi della minoranza. Invito 

comunque in questo periodo qui, che comunque soprattutto per le famiglie, per le persone 

anziane anche quelle che sono a lavorare è un periodo difficile, di cercare di mantenere un 

unità, dare l’idea di unità tra le forze politiche al di là poi delle critiche che emergeranno ed 

emergono quotidianamente nella gestione magari della routine, di mantenere dei toni un po' più 

bassi rispetto a quello che magari si vede e si legge sui giornali ultimamente. 

Grazie. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie consigliere Lapucci per la precisazione, anche per l’onestà intellettuale, però anche i 

suoi minuti verranno scomputati dalla discussione sul Bilancio come già per il consigliere Del 

Nero. 

Quindi se ci non ci sono altri interventi, né dichiarazioni di voto, chiudiamo la discussione e 

mettiamo in votazione la proposta di delibera. 

Chi è favorevole a questa proposta di delibera alzi la mano. 

Presenti n.14 Votanti n. 14 
Voti Favorevoli n. 14 (Sindaco, Palma, Barattini Franco,Bertocchi, Del Nero, Dell’Amico, 
Guadagni, Guerra, Montesarchio,Paita, Raffo, Raggi, Spattini, Lapucci) 
Favorevoli? Unanimità. 

Contrari? Nessun voto contrario. 

Astenuti? Nessun astenuto. 

C’è anche l’immediata esecutività. 

Chi è favorevole all’immediata esecutività alzi la mano. 

Favorevoli? Unanimità. 

Contrari? Nessun voto contrario. 

Astenuti? Nessun astenuto. 

Quindi all’unanimità anche questa. 

 
PUNTO N 5 ODG – REGOLAMENTO PER IL FUNZIONAMENTO DELLA GIUNTA 

COMUNALE - APPROVAZIONE. 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Passiamo al punto 5 del Consiglio Comunale che è il: “Regolamento per il funzionamento della 

Giunta Comunale”. 

Faccio una breve introduzione poi per eventuali specifiche maggiori il Segretario Generale che 

l’ha redatto può darci tutti i chiarimenti. 

Questo Regolamento per il funzionamento della Giunta Comunale rientra tra le competenze del 

Consiglio Comunale, come tutti i Regolamenti che regolano l’istituzione dell’Ente, e ci permette 

e soprattutto permette all’organo che amministra l’Ente, cioè la Giunta, di poter operare anche a 

distanza. 

Abbiamo scoperto, tutta l’Italia ma direi tutto il mondo in questi giorni sta scoprendo quanto sia 

fondamentale in situazioni di emergenza poter operare anche senza essere sul posto, devo dire 

che con questo strumento aveva già iniziato il suo percorso nella Commissione 1 già un anno e 

mezzo fa circa, forse qualcosa di più anche, perché c’era già una volontà politica di indagare in 

quella direzione per capire se ci fossero le possibilità per consentire alla Giunta di poter 

prendere decisioni anche senza essere tutti fisicamente presenti nello stesso posto. 

Allora si era già arrivati ad un buon punto, poi su alcuni dettagli c’erano state alcune differenze 

di vedute e diciamo la cosa ha subito un rallentamento, oggi riscopriamo, oserei dire quanto il 

Consiglio Comunale fu profetico, perché ci rendiamo conto che al di là delle piccole differenze 

di vedute che ci possono essere, è fondamentale dotarci tutti di questo tipo di strumenti, e in 

particolare è l’organo che deve prendere decisioni in più breve tempo possibile, e quindi anche 
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questo è uno degli atti a mio parere importanti di cui la macchina comunale si deve dotare in 

questo momento. 

La chiudo qui, e se il Segretario Generale vuole aggiungere qualcosa gli passo subito la parola. 

Segretario Generale Dott. Angelo Petrucciani 

Intanto per confermare quanto ha detto poc’anzi il Presidente, infatti l’iter iniziò con una 

convocazione della Commissione addirittura il 22 giugno del 2018. Cosa è successo nel 

frattempo? È successo che c’è stata la pandemia con tutto quello che ha comportato, 

nonostante questo è stata convocata una settimana fa la Commissione dove è stato confermata 

ormai la bozza di Regolamento che era stata elaborata per tempo, e conseguentemente è stato 

iscritto all’ordine del giorno questo punto. 

Nel frattempo però è successo che si è avuta nel week end scorso un’ impennata dei casi di 

positività, che ha indotto la Giunta a voler fare propri i principi che ormai sono, come ha 

ricordato il Presidente, comuni a tutto il paese, e che poi ha trovato una conferma anche 

legislativa nel Decreto Legge 59 del 2020 con la quale si dava possibilità comunque di 

procedere con queste sedute, come ha detto il Presidente, anche senza la presenza fisica di 

tutti i loro componenti, ma avvalendosi delle varie tecnologie. 

Quindi la Giunta Comunale ha deliberato con un proprio atto, il 58 di quest’anno, la stessa 

bozza sostanzialmente che era stata elaborata dagli Uffici, e arriviamo ad oggi quindi è stato 

confermato il percorso, l’unica novità quindi sono uno che il Decreto Legge ha confermato la 

possibilità per gli enti che non sono dotati di Regolamento di provvedere anche 

immediatamente alla convocazione, ai lavori della Giunta, anche senza Regolamento, questo 

comune se ne era dotato, oggi viene ripresentato in consiglio per i motivi che ha detto il 

Presidente, con questo si conclude l’iter di approvazione, se ovviamente il consiglio approverà, 

che consentirà alla Giunta Comunale nei casi eccezionali, quindi non ordinariamente, di poter 

convocare e predisporre i propri lavori anche a distanza, con la tecnologia che poi i comuni 

metteranno a disposizione della Giunta stessa. 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Segretario Generale. 

Quindi apriamo il dibattito su quest’argomento, se ci sono richieste di intervento? 

Non vedo richieste di intervento, quindi chiudiamo subito la discussione. 

Non ci sono dichiarazioni di voto, quindi mettiamo in votazione la proposta di deliberazione per 

il: “Regolamento per il funzionamento della Giunta Comunale”. 

Presenti n. 14 Votanti n. 14 
Voti Favorevoli n. 14 (Sindaco, Palma, Barattini Franco,Bertocchi, Del Nero, Dell’Amico 
Guadagni, Guerra, Montesarchio,Paita, Raffo, Raggi, Spattini, Lapucci) 
Chi è favorevole alzi la mano. 

Favorevoli? Unanimità. 

Contrari? Nessun voto contrario. 

Astenuti? Nessun astenuto. 

Anche questa ha l’immediata esecutività. 

Chi è favorevole all’immediata esecutività alzi la mano. 

Favorevoli? Unanimità. 

Contrari? Nessun voto contrario. 

Astenuti? Nessun astenuto. 

Quindi approvata e immediatamente esecutiva. 

 
PUNTO N 6 ODG – APPROVAZIONE DEL PIANO TRIENNALE DELLE OPERE PUBBLICHE 

PER GLI ANNI 2020-2021-2022 ED ELENCO ANNUALE 2020. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Passiamo al punto 6: “Approvazione del Piano Triennale delle Opere Pubbliche per gli anni 

2020-2021-2022 ed elenco annuale 2020”. 

Lo illustra l’assessore Raggi. 

Assessore Andrea Raggi 
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Grazie Presidente. 

Sarò molto breve come la seduta richiede. 

Il Piano Triennale è stato approvato nelle commissioni, quindi, diciamo, contiene all’interno tutti 

gli interventi per l’annualità presente, e tutti gli interventi che sono finanziati con mutuo hanno 

bisogno di avere il Bilancio approvato per essere avviati, quindi questo è un altro dei motivi 

molto importanti per cui è necessario approvare il Bilancio. 

Quindi i contenuti sono già stati discussi in commissione, non ci rientrerò, anche perché il Piano 

Triennale è un documento molto grande e quindi direi che concludo immediatamente. 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie assessore Raggi. 

Se vuole rimanere a disposizione grazie. 

Apriamo quindi la discussione dopo questa brevissima illustrazione, naturalmente l’assessore è 

a disposizione se ci fossero richieste di chiarimenti, quindi se ci sono richieste di interventi? 

Nessuna richiesta di intervento. 

Dichiarazione di voto neppure, quindi mettiamo in votazione il Piano Triennale delle Opere 

Pubbliche per gli anni 2020-2021 e 2022. 

Presenti n. 14 Votanti n. 14 
Voti Favorevoli n. 13 (Sindaco, Palma, Barattini Franco,Bertocchi Barbara, Del Nero; 
Dell’Amico, Guadagni, Guerra,Montesarchio, Paita, Raffo,Raggi, Spattini) 
Voti Contrari n. 01 (Lapucci) 
Astenuti n. 00 

Quindi il Piano è approvato. 

Anche questa ha l’immediata esecutività. 

Chi è favorevole all’immediata esecutività alzi la mano. 

Favorevoli? Unanimità. 

Contrari? Nessun voto contrario. 

Astenuti? Nessun astenuto. 

Quindi anche questa proposta di deliberazione è approvata e immediatamente esecutiva. 

PUNTO N 7 ODG – BENI IMMOBILI NON STRUMENTALI ALLE FUNZIONI DELL’ENTE; 

PIANO TRIENNALE DELLE ALIENAZIONI E VALORIZZAZIONI IMMOBILIARI 2020-2022.  

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Passiamo al punto 7: “Beni immobili non strumentali alle funzioni istituzionali dell’Ente; Piano 

Triennale delle Alienazioni e valorizzazioni immobiliari 2020/2022”. 

La illustra l’assessore al Patrimonio Macchiarini. 

Prego assessore. 

Assessore Antonio Macchiarini 

Questa è una delibera che segue come tutti gli anni la delibera sul Bilancio, ed è previsto che 

venga fatta diciamo questa, che l’Ente debba fare questo riordino, la gestione e la 

valorizzazione del proprio patrimonio immobiliare redigendo un elenco di immobili che ricadono 

nel territorio comunale, che non sia strumentali all’esercizio delle funzioni istituzionali, e che 

quindi siano poi suscettibili di valorizzazione o di dismissione. Il Piano, quindi, è un allegato 

proprio al Bilancio di Previsione. 

Quindi sono soltanto due beni, anche io cercherò di essere breve come ha fatto chi mi ha 

preceduto, si tratta di un fabbricato, di fabbricati e terreni, e il valore degli immobili in questo 

elenco è comunque un valore puramente indicativo, tali cespiti immobiliari necessitano appunto 

di una perizia estimativa per l’individuazione del valore di mercato effettivo, quindi al momento è 

un valore diciamo così presunto ma che è stato ritenuto diciamo approvabile. 

Quindi si ritiene necessaria questa delibera e quindi viene sottoposta a votazione e quindi 

niente, non penso di aggiungere altro su questa delibera. 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie assessore Macchiarini. 

Apriamo quindi la discussione su questa proposta di deliberazione, se ci sono richieste di 

interventi?  

Non vedo richieste di interventi. 
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Dichiarazione di voto nemmeno. 

Quindi mettiamo in votazione il Piano Triennale delle alienazioni e valorizzazioni immobiliari 

2020/2022. 

Chi è favorevole alzi la mano. 

Presenti n. 14 Votanti n. 14 
Voti Favorevoli n. 14 (Sindaco, Palma, Barattini Franco,Bertocchi Barbara, Del Nero; 
Dell’Amico, Guadagni, Guerra,Montesarchio, Paita, Raffo,Raggi, Spattini, Lapucci) 
(unanimità) 

Quindi all’unanimità. 

Mettiamo in votazione anche per questa l’immediata esecutività. 

Chi è favorevole alzi la mano. 

Favorevoli? Unanimità. 

Contrari? Nessun voto contrario. 

Astenuti? Nessun astenuto. 

Quindi il Piano è approvato e immediatamente esecutivo 

 

PUNTO N 8 ODG – APPROVAZIONE DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (DUP) 

2020-2022. 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Veniamo al punto 8: “Approvazione Documento Unico di Programmazione (DUP) 2020-2022”. 

Anche questo è uno dei documenti allegati al Bilancio, lo illustra il Sindaco. 

Prego signor Sindaco. 

Sindaco Francesco De Pasquale 

Grazie Presidente. 

Il DUP è praticamente il principe degli strumenti della programmazione dell’attività 

amministrativa, è lo strumento che permette la guida strategica e operativa degli Enti locali, 

consente di fronteggiare in modo permanente il sistema unitario e di continuità ambientale ed 

organizzativa, per cui è uno strumento che si accompagna al Bilancio proprio perché ne 

costituisce i presupposti. 

Tant’è vero che il DUP è articolato in due sezioni, quella strategica e quella operativa, se quella 

strategica è quella più di lungo periodo che dà le linee guida poi quella operativa è quella che 

materialmente declina la strategia nelle azioni da portare avanti dal punto di vista 

amministrativo. 

E quindi il DUP è il presupposto per l’approvazione del Bilancio, per cui di anno in anno il DUP 

viene aggiornato in base a quelli che sono gli argomenti, diciamo le tematiche già affrontate e in 

qualche modo portate a termine, mentre di volta in volta vengono, si vengono attivate e previste 

le nuove funzionalità e le nuove attività per l’anno in corso e per gli anni a venire. Quindi è un 

documento fondamentale su cui si basa l’amministrazione. 

Ha ottenuto il parere dei revisori dei conti, e quindi è disponibile insomma essendo anche un 

parere favorevole del revisore dei conti, ha ricevuto diciamo il nullaosta potremo dire in qualche 

modo per poter essere approvato e quindi dar seguito alle sue previsioni. 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie signor Sindaco. 

Apriamo quindi la discussione in merito all’approvazione del Documento Unico di 

Programmazione 2020/2022, se ci sono richieste di intervento apriamo la discussione. 

Non ci sono richieste di intervento mi sembra, neanche richieste di dichiarazione di voto, quindi 

mettiamo in votazione: “L’approvazione Documento Unico di Programmazione (DUP) 2020-

2022”. 

Chi è favorevole alzi la mano. 

Presenti n. 14 Votanti n. 14 
Voti Favorevoli n. 13(Sindaco, Palma, Barattini Franco,Bertocchi, Del Nero, Dell’Amico, 
Guadagni, Guerra, Montesarchio,Paita, Raffo, Raggi, Spattini) 
Voti Contrari n. 01 (Lapucci) 
Astenuti? Nessun astenuto. 
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Quindi approvato. 

Mettiamo in votazione anche l’immediata esecutività. 

Chi è favorevole alzi la mano. 

Favorevoli? Unanimità. 

Contrari? Nessun voto contrario. 

Astenuti? Nessun astenuto. 

Quindi il Piano è approvato DUP 2020/2022 e immediatamente esecutivo. 

PUNTO N 9 ODG – BILANCIO DI PREVISIONE 2020/2022 E RELATIVI ALLEGATI - 

APPROVAZIONE.  

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Passiamo al punto 9: “Bilancio di Previsione 2020/2022 e relativi allegati - Approvazione”. 

Lo illustra il Vicesindaco Martinelli. 

Prego Vicesindaco. 

Vicesindaco Matteo Martinelli 

Grazie Presidente. 

Innanzitutto ringrazio tutti i consiglieri oggi per essere qua, mi unisco ai ringraziamenti del 

Presidente, del Sindaco e del nostro capogruppo. 

Solo un cosa mi preme dire, è chiaro che approvare il Bilancio Previsionale ci permette oggi di 

gestire questa emergenza con qualche lacciolo in meno, come si dice, rispetto a quella che è 

comunque una gestione molto burocratica degli Enti Locali, aver approvato il Bilancio 

Previsionale sicuramente ci da margini di manovra in più, l’ho dico appositamente senza 

scendere nei tecnicismi, ma soprattutto poi ci permetterà di portare avanti tutti gli atti che sono 

necessari alla programmazione degli Enti, penso al Piano del fabbisogno del Personale, penso 

al Piano di esecutivo di Gestione, penso al Bilancio Consolidato. 

Dicevo, l’approvazione di questo documento non solo ci permette, a noi ma soprattutto al 

comune, di dare delle risposte ai cittadini in questo momento di emergenza, ma soprattutto ci 

permetterà di farlo nel momento in cui speriamo presto nel saremo fuori, perché quello che ci 

aspetta tra qualche mese, una volta che sarà finita quella che è indubbiamente un emergenza 

sanitaria, ci sarà un emergenza di altro genere ma che sarà altrettanto drammatica, un 

emergenza economica, sociale, un emergenza in cui gli Uffici Comunali saranno chiamati a 

dare delle risposte con quelli che sono gli strumenti seppur limitati di un Ente Locale, ma che 

comunque come è già stato ricordato sono strumenti fondamentali. Penso alla realizzazione 

degli investimenti, che potrebbe essere ad esempio un volano importante per far ripartire 

l’economia per tutte le ripercussioni che ha questo tema sulla nostra città. 

Molto brevemente per quanto riguarda i numeri, come sapete per quanto riguarda le voci di 

spesa non ci sono grosse novità rispetto agli anni precedenti, sappiamo che il nostro Bilancio è 

un Bilancio molto rigido, caratterizzato da spese fisse ricorrenti da contratti di servizio e da oneri 

finanziari che impegnano la maggior parte della parte corrente del nostro Bilancio. 

Per quanto riguarda le entrate c’è da registrare qualche variazione dovuta purtroppo a 

modifiche normative che hanno ancora una volta ridotto i trasferimenti verso gli Enti Locali, a 

modifiche ancora negative che vanno ad incidere sull’aumento del Fondo Svalutazioni e Crediti, 

a cui nonostante il momento insomma abbiamo cercato di far fronte.  

È chiaro che questo Bilancio è stato approvato dalla Giunta Comunale 20 giorni fa, e solo 20 

giorni fa avevamo di fronte una situazione completamente diversa. Indubbiamente ci sarà 

bisogno di riaggiornare questo documento, che lo ricordo è una sorta di budget, non per niente 

la norma prevede che ordinariamente venga approvata entro l’inizio dell’esercizio precedente, 

ma è chiaro che in questo momento assume una valore molto diverso, assume il valore di dare 

la possibilità al comune di andare avanti nel proprio lavoro.  

Io credo che in questi momenti anche la politica, le istituzioni tutte, debbano poter dare delle 

risposte, non siamo come i medici che sono in prima linea ma siamo anche noi parte di un 

meccanismo che nonostante questo momento non si può assolutamente fermare, anzi deve 

andare avanti. 

Ho terminato. 



 
 
 

 Pag. 13 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Vicesindaco Martinelli. 

Apriamo quindi la discussione, se ci sono richieste di intervento in merito al Bilancio di 

Previsione 2020/2022? 

Non vedo richieste di interventi. 

Ci sono dichiarazioni di voto? 

No, quindi chiudiamo subito la discussione e mettiamo in votazione il Bilancio di Previsione 

2020/2022 e relativi allegati. 

Presenti n.14 Votanti        n. 14 
Voti  Favorevoli         n. 13 (Sindaco, Palma, Barattini Franco,  Bertocchi, Del Nero, Dell’Amico, 
Guadagni, Guerra, Montesarchio,Paita, Raffo, Raggi,Spattini,)        
Voti Contrari                     n.01 (Lapucci) 
Astenuti? Nessun astenuto. 

Quindi è approvato. 

Mettiamo in votazione l’immediata esecutività. 

Chi è favorevole alzi la mano. 

Favorevoli? Unanimità. 

Contrari? Nessun voto contrario. 

Astenuti? Nessun astenuto. 

Unanimità. 

Quindi il Bilancio di Previsione è approvato e immediatamente esecutivo. 

 

PUNTO N° 10 ODG – EMERGENZA EPIDEMIOLOGICA DA COVID-19 – PROROGA 
TERMINI DI CUI ALL’ART. 10 TER DEL REGOLAMENTO PER LA CONCESSIONE DEGLI 
AGRI MERMIFERI COMUNALI, DI CUI ALLA D.C.C. N. 61/2005, PER LA 
DETERMINAZIONE DEL CANONE DI CONCESSIONE.  
Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

C’è un ultima proposta di deliberazione che è stata aggiunta d’urgenza su richiesta dell’Ufficio 

Marmo, che diciamo stante l’emergenza epidemiologica da Covid 19 chiede al consiglio di 

prorogare i termini di quell’art. 10 ter del Regolamento per la concessione degli agri marmiferi 

per la determinazione del canone di concessione. 

Questa proposta di deliberazione è arrivata in forma urgente perché abbiamo ritenuto di 

inserirla comunque all’ordine del giorno di questo consiglio, perché stante la situazione 

emergenziale l’Ufficio non riesce a portare avanti il piano di lavoro che si era predisposto, e non 

sapendo con certezza quando si terrà il prossimo consiglio abbiamo ritenuto di proporre subito 

la discussione. 

La illustra il Vicesindaco Martinelli che è anche assessore al Marmo. 

Prego Vicesindaco. 

Vicesindaco Matteo Martinelli 

Grazie Presidente. 

Come diceva, questa delibera ha carattere di urgenza perché l’art. 10 ter dell’attuale 

Regolamento sugli Agri Marmiferi prevede che le tariffe vengano aggiornate entro il mese di 

aprile di quest’anno. Come è stato detto il procedimento è iniziato nella metà del novembre del 

2019, stava andando avanti anche a ritmo molto serrato, purtroppo il lavoro dell’Ufficio che è 

caratterizzato da sopraluoghi in cava, contradditori non solo presso i siti estrattivi ma anche 

presso gli Uffici Comunali, e quindi tutta una serie di attività che prevedono uno stretto contatto 

con interlocutori esterni. 

Per queste ragioni, unite al fatto che ovviamente parte del personale è stato posto in ferie o sta 

lavorando da casa, chiediamo al consiglio un rinvio del predetto termine, in modo da consentire 

all’Ufficio di portare avanti questo lavoro con i tempi che meritano, lo ricordiamo perché è un 

lavoro molto importante e tra l’altro insomma un atto molto delicato, che tra l’altro viene 

solitamente impugnato ai destinatari, quindi c’è sembrato opportuno chiedere un rinvio per 

permettere all’Ufficio di svolgere il proprio lavoro con l’accuratezza che la contraddistinta in 

questi mesi. 
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Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Grazie Vicesindaco. 

Apriamo quindi la discussione in merito a questo punto, se ci sono richieste di interventi? 

Non vedo richieste di interventi, quindi chiudiamo subito la discussione. 

Ci sono dichiarazioni di voto? 

Nessuna dichiarazione di voto. 

Quindi mettiamo in votazione la proposta di delibera di proroga dei termini di cui all’art. 10 ter 

del Regolamento per la concessione degli agri marmiferi. 

Chi è favorevole alzi la mano. 

Presenti n. 14 Votanti n. 14 
Voti Favorevoli n. 13 (Sindaco, Palma, Barattini Franco;Bertocchi, Del Nero,Dell’Amico, 
Guadagni, Guerra,Montesarchio, Paita, Raffo,Raggi, Spattini) 
Astenuti n. 01 (Lapucci) 

Quindi la proposta di delibera è approvata. 

Anche su questa c’è l’immediata esecutività. 

Quindi mettiamo in votazione anche l’immediata esecutività. 

Chi è favorevole alzi la mano. 

Favorevoli? Unanimità. 

Contrari? Nessun voto contrario. 

Astenuti? Nessun astenuto. 

Unanimità. 

Quindi anche questa delibera è approvata e immediatamente esecutiva. 

Questo è l’ultimo punto all’ordine del giorno del Consiglio Comunale, io vi ringrazio veramente 

tutti, vi chiedo ancora un’ultima cortesia, uscendo rispettiamo le disposizioni, quindi usciamo la 

Giunta da questa parte e i consiglieri dall’altra uscita, mantenendo le distanze di sicurezza. 

Grazie. 

 

 

 


